
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  54   del  29 Settembre 2016  

                         

OGGETTO: INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO 
CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” INERENTE 
I LAVORI DELLA FONTANA CON LA FOCA.        

      

       L'anno 2016 il giorno ventinove del mese Settembre alle ore 21:00, presso questa 
Sede  Municipale,  convocato  nei  modi  di  legge,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale  in 
sessione Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

S

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 13 e assenti n.  0. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

FEDERICA BELLEI 
GABRIELE GATTI 
FABIO LUSETTI

 

pvf5552
Evidenziato

pvf5552
Evidenziato



                        

OGGETTO:  INTERROGAZIONE  PRESENTATA  DAL  GRUPPO  CONSILIARE  “ALLEANZA 
CIVICA PER SAN MARTINO” INERENTE I LAVORI DELLA FONTANA CON LA FOCA. 

Il  Sindaco  cede  la  parola  al  Consigliere  Davide  Caffagni,  che  illustra  l’interrogazione 
presentata dal Gruppo consiliare “Alleanza civica per San Martino” inerente i lavori della 
Fontana con la Foca, nel testo che si allega al presente atto sotto la lettera A). 

Il Consigliere Caffagni: “Non sto a leggerla, ma la riassumo brevemente. Mesi fa abbiamo 
inaugurato  la “Foca” e l’interrogazione è stata fatta per chiedere se l’impianto idraulico 
della foca e i lavori di muratura sono fatti a regola d’arte o se hanno bisogno di ulteriori 
lavori; se le istallazioni previste a oggetto verranno poi effettivamente messe e con che 
tempistiche; e per quale motivo non si è proceduto a installare l’impianto di irrigazione, 
cosa che avrebbe permesso di avere un prato ben più bello durante i mesi estivi in cui 
appunto è stato messo ed evitato che un operaio tutte le mattine installasse un impianto 
manuale”

Il Sindaco: “Risponde il Vicesindaco Borri a questa interrogazione”

Il Vice Sindaco Borri: “ Qua ci vorrebbe una nota tecnica su un impianto idraulico, che io 
non ne capisco. L’impianto idraulico della Fontana è stato realizzato a regola d’arte. Non 
sono  previste  manutenzioni…  L’impianto  idraulico  della  Fontana  è  stato  realizzato  a 
regola d’arte. Vado un po’ più adagio, perché mi rendo conto che mangio le parole. Non 
sono  previste  manutenzioni  ordinarie  con  ditte  esterne.  La  pulizia  da  sassi  o  altro 
materiale che viene gettato all’interno della vasca, sarà a carico della squadra operai che 
provvederà anche  all’immissione  anche del prodotto antialghe.  La pulizia  dell’acqua 
consente il  corretto funzionamento della pompa sommersa che in caso di presenza di 
materiale incongruo, abbiamo trovato un pesce morto, foglie e tanta ghiaia, può dare un 
funzionamento  non regolare  con formazione di  getti   di  altezza e intensità  variabile, 
pertanto solo in caso di problemi rilevanti si provvederà con una Ditta esterna. Questo è 
la notarella, ecco. Per il progetto della foca, è stato portato un progetto completo che 
prevede innanzitutto  l’installazione della  Fontana quello che vedete, la definizione dei 
vialetti,  tutto  questo concordato con la Sovrintendenza,  che è stato  un iter  piuttosto 
lungo,  poi  io  personalmente  lo  avrei  fatto  diverso,  ma la  Sovrintendenza dice  o così 
oppure torna indietro con le tue carte, e cosa prevede questo? L’impianto di giardino è 
quello che è e non è stato  modificato  poi sono state  messe le panchine che sono 5 
panchine di 3 metri l’una negli spazi predisposti, avete visto no?, poi l’installazione di 8 
nuovi corpi illuminanti  che andranno a sostituire questo, poi i  cestini  eccetera, poi ci 
fermiamo. Questo lo vorremmo fare a breve ma è il problema di quattrini, di soldi, di 
risorse, perché c’è sempre qualche sorpresa,  qualche asfalto  in più,  adesso andremo 
velocemente a rifare, ti dico, è un piccolo inciso questo, quello che è il ponte, il ponte di 
via del Corno perché sono solchi  che avevamo individuati e applicate sette anni fa circa 
non sono state definitive, ci andava un asfalto molto tecnico, costoso, però non ha dato 
risposta perché la struttura è sottoposta “a movimento”, insomma, se ci fosse Marconi 
magari lo spiega meglio lui. Poi dovremo andare ad un pesante rifacimento e fare delle 
ricongiunzioni  del  tipo  “ponte  autostradale”  che  permette  una  certa  elasticità  di 
movimento però con un costo di 15/16.000 euro. E praticamente è solo una ditta che lo 
fa in Italia, per cui dovremo farlo perché c’è una buca che è inutile metterci… insomma 
non ci va. Per cui questi soldi qua, nella mia testa, li avevo messi sulla foca. La foca è 
stata depauperata, poi c’è qualche asfalto in più, qualche piccolo altro incidente o spesa 
aggiuntiva.  Alla  fine  della  fiera,  non  ascoltare  lui,  ascolta  me,  Villa  ha  cattivi 
suggerimenti, alla fine, cosa verrà fatto ancora? Le panchine, l’impianto di illuminazione, 
dovremo fare lo spazio antistante il  Municipio, lo spazio interposto tra il  giardino e il 
Municipio poi alla fine, ma sarà alla fine, Davide, noi prenderemo in considerazione tutti 
gli  spazi  intorno  alla  Rocca  e  tutti  i  giardini,  li  collegheremo  insieme  e  attiveremo 
l’impianto d’annaffiatura che è già presente in parte e compromesso, però attiveremo 
tutti insieme, è già stato posto in comodato per intervenire anche lì, non andremo a fare 
delle demolizioni. Per cui, quando avremo i soldi, e non ti dico, perché io non riesco a 
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prevedere il futuro specialmente in queste situazioni, noi faremo questo completamento 
qua,  compatibilmente  con  altre  attività  ad  esempio  l’illuminazione  del  centro  e  le 
telecamere andranno a collidere con questi nostri progetti. Le condizioni sono quelle. I 
miracoli,  Luca,  non  si  fanno.  Moltiplicazioni   qua  mai,  noi  facciamo  tanto.  Ho  la 
presunzione… Io non faccio i miracoli, qualcuno li fa. È la verità, altri voli pindarici non se 
ne possono…”

Il Sindaco: “Bene, grazie al vicesindaco Borri. Una breve replica del Consigliere Caffagni”

Il Consigliere Caffagni: “Mi interessavano più che altro le tempistiche, perché dei progetti 
sono andato più volte a parlare con gli uffici e quindi ad oggi l’impianto comunque idrico 
non presenta nessun tipo di perdita rotture e roba varia sono a posto. Sì, sì, sì. L’unica 
cosa che hai detto degli asfalti. Ho letto che è in programma anche l’asfaltatura di via 
Roma  verso  Osteriola.  Giusto?  Dal  programma  asfalti,  alcuni  pezzi,   esatto.  però 
considerato che via Stradone attualmente è chiusa, i lavori vanno a incidere ovviamente 
sul traffico, immagino che dal punto di vista della viabilità sarà il caos”

Il Vice Sindaco Borri: “La Provincia che fa l’intervento sullo stradone mi hanno detto in 
modo ottimistico, ma io…, che entro novembre finiscono. A parte quello che, spero che 
finiscano che c’è da asfaltare, c’è la rotonda, sono intervenuti anche tenendo conto della 
necessità d’irrigazione, non hanno lavorato su certe parti perché c’è il canale, i canali 
erano diciamo così  riempiti  dalle  pompe… Ma perché? Perché succede anche  questo, 
quando interveniamo su via del Corno la strada andrà con una sola corsia per 4 giorni, 
per cui quindi avremo 4 giorni che saranno… però non mi sento neanche di portare il 
lavoro  sul  ponte  di  via  del  Corno  dopo  novembre  ,  ammesso  novembre,   perché 
altrimenti va a finire che ritardiamo ancora. Ci sarà un collo di bottiglia per 4 giorni sulla  
viabilità. Questo è quello che hanno ipotizzato”

Il Sindaco: “Sì, per riassumere, Davide, non ci sarà chiusura totale del traffico su queste 
arterie stradali. Sarà comunque governato da un senso unico alternato, dagli operatori”

Il Consigliere Caffagni: “Va bene, ne prendiamo atto” 

Il Sindaco: “Solo un excursus sulla foca. Per favore aiutateci a comunicare alle persone di 
non mollarci i pesciolini perché non è acqua normale, il trattamento anti alga, il colorante 
e  qualche  prodottino  chimico  cioè  li  facciamo  lessi  questi  pesci  qua.  Aiutateci  a 
comunicare perché è bello il  gesto di mollare il  pesciolino però non hanno scampo e 
oltretutto rischiano di andare a danneggiare la pompa perché se si otturano i filtri  ci 
dovrebbe essere la termica che scatta in salvaguardia però non è una bella cosa. Prima di 
finire  i  lavori  è stato  dato  uno strato  di  mapelastic  per  consolidare  eventuali  piccole 
perdite che si erano presentate, ma con mapelastic è stato rifatto tutto il fondo e quindi 
adesso è a regola d’arte. Chiudiamo qua la foca e i lavori pubblici per chiudere il punto 
10.

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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